

Santa Catarina aumenta capacidad recaudatoria

Ariel Méndez

EL ECONOMISTA

DEBIDO AL incremento de la capacidad recaudatoria y mejora en la liquidez, Fitch Ratings cambió la perspectiva de la calificación del municipio de Santa Catarina, Nuevo León, a Estable desde Negativa. También ratificó la nota en “BBB-(mex)”.

“La modificación de la perspectiva a Estable del municipio de Santa Catarina se sustenta en un incremento en su capacidad recaudatoria, un control en sus gastos y una mejoría en su posición de liquidez al avance financiero del tercer trimestre del 2018”, explicó la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Adicionalmente, la calificación contempla otros factores como: nivel bajo de endeudamiento a largo plazo, ausencia de contingencias relacionadas con organismos descentralizados y una economía fuerte.

Por el contrario, la calidad crediticia está limitada por la ausencia de un fondo formal de pensiones y jubilaciones, una flexibilidad financiera históricamente volátil que presiona la sostenibilidad de la deuda en el largo plazo.

De acuerdo con Fitch, el nivel de endeudamiento del municipio es bajo y con una sostenibilidad adecuada. A septiembre del 2018, Santa Catarina registró un saldo de deuda directa de largo plazo de 185.3 millo-

\$263.8

MILLONES

de pesos fue el ahorro interno del municipio en el tercer trimestre del 2018.

nes de pesos, equivalente a 0.22 veces sus Ingresos Fiscales Ordinarios (IFO).

En el periodo de análisis, la posición de liquidez presentó resultados mixtos. Sobre los recursos en caja, Santa Catarina reportó un saldo de 133.9 millones de pesos, mientras que en el 2017 registró 86.3 millones.

“Por otra parte, el pasivo no bancario si bien reporta una reducción de 401.3 millones de pesos en el 2017 a 242.9 millones al avance financiero del 2018, aún se mantienen por arriba de la mediana del grupo de municipios calificados por Fitch (GMF) en la métrica de rotación del pasivo no bancario en términos de días gasto primario al reportar 108 días (GMF: 71 días)”, detalló la calificadoradora.

Asimismo, la flexibilidad financiera se ve con una mejoría dado el fortalecimiento en la recaudación principalmente por Impuesto Sobre Adquisición de Inmuebles, consecuencia del aumento en desarrollos habitacionales y comerciales que se han presentado dentro del municipio.

En el tercer trimestre del 2018, el ahorro interno ascendió a 263.8 millones de pesos.